



奄美市立

# 名瀬中学校だより

キャッチフレーズ：「あいさつ日本一の学校」

好学  
信頼  
克己

令和5年  
12月22日  
発行

## 年の瀬に思うこと

校長 木場 敏朗

令和5年も残すところあとわずかとなりました。名瀬中学校において大きな事故がなく、この1年を無事に終わられることを心からうれしく思います。これもひとえに、保護者、地域や関係各位の皆様が生徒に寄り添いながら暖かく見守ってくださったおかげであると心より感謝申し上げます。

新型コロナ感染症の拡大予防のための様々な制限が緩和され、この2学期は、マスクの着用を強いられることもなく、コロナ禍の期間に比べてかなり自由な雰囲気の中で学校生活を送ることができました。そのような中、本校の生徒は、学習だけではなく、たくさんの行事で頑張ってくれました。一人一人が「行事を成功させるためには、どのようにすればよいか」をしっかりと意識して、精一杯の取組をしていただいていたと思います。

体育大会、文化祭、校内ロードレース大会といった行事は、確かに練習や準備の時間に、そして当日も、大変だったり苦しかったり、かなりつらい思いをした生徒もいたのではないかと思います。しかし、目標を持って目の前の行事や自分の記録に向き合い、目標を達成するために、自分なりに頑張り、努力した後の達成感や満足感は何物にも代えがたい貴重な感覚です。これらの行事を通して、そのような感覚を味わうことや応援・励まし・賞賛の声をかけられることで、心の中に自信や自己肯定感が育まれ、精神的に大きく成長してくれたのではないかと思います。

さて、12月25日は、昭和28年12月25日に奄美群島が日本に復帰したことを記念する「日本復帰記念の日」です。今年は復帰70年の節目の年であり、名瀬中学校でも様々な行事に「奄美群島日本復帰70周年記念」の冠をつけて祝賀の気運を高めてきました。

1学期には元奄美博物館館長の久 伸博さんに、そして先日の12月9日には「泉芳朗先生を偲(しの)ぶ会」会長の楠田哲久さんから、復帰運動の様子や復帰した時の奄美の人たちが喜ぶ様子、復帰後の復興の歩み等についてお話を聞くことができました。郷土の先人たちの熱い思いを感じたり、郷土の歴史についての知識や理解を深めたりすることは「ふるさとを誇りに思う」ことにつながる大切なことだと思うことでした。

今年を終えるにあたり、本校の教育活動への御理解と多大な御協力をくださいました保護者、地域や関係各位の皆様には感謝しかありません。本当にありがとうございました。

新しい年も生徒一人一人が輝けるよう職員一同、一丸となって支援して参りますのでどうぞよろしくお願いいたします。皆様、良い年をお迎えください。

### 第5回 家庭教育学級 紬クラフト制作

令和5年12月12日(火)に家庭教育学級が行われました。今回は紬クラフトを作ろうということで、奄美少年自然の家より岸良 明彦先生をお招きして実施しました。

今回は参加者が7名ということで、先生より、紬クラフトの制作方法について、詳しく御指導いただきながら楽しい雰囲気の中で作業を進めることができました。参加された方々も、お互いの作品について話をしながら、満足のいく作品を作ることができたようです。

さて、次回家庭教育学級は、「樹脂粘土を使ったアクセサリー作り」です。2月8日(木)14:30~15:30に予定しています。案内は後日配布されます。講師は本校職員の美術教師である清武 昌が行います。今年度の家庭教育学級は次回が最後となりますので、ぜひお誘い合わせの上御参加下さい。



## 校内ロードレース大会

12月6日(水)に校内ロードレース大会が行われました。当日はよく晴れてまさにロードレース日よりとなりました。

開会式、準備運動を行った後、女子が10:15にスタートし、男子が10:40にスタートしました。この日のために、体育の授業でも一生懸命練習してきました。個人的にも休みの日に自主的に練習をしていた生徒もいたようです。

自分の限界に挑み一生懸命走る生徒の皆さんの姿がとても印象的でした。本当によくがんばったと思います。保体委員会の保護者の皆様には観察員としての御協力をいただきました。また、その他の保護者の皆様や地域の方々にも熱い声援をいただきました。皆様方の御協力と子供たちのがんばりのおかげですばらしい大会になったと思います。ありがとうございました。



## 奄美群島日本復帰記念講演

12月9日(土)の土曜授業の日、本校では奄美群島日本復帰70周年記念講演が行われました。講師に楠田 哲久氏をお招きし、全校生徒を対象に行われました。「奄美群島日本復帰70周年に学ぶ」という演題で、スライドに写真や動画を提示してもらいながらお話を聞かせていただきました。生徒の感想文からは、「奄美大島が日本に復帰した時の人々の喜びがお話の中からよく伝わってきました。」



「小さな子供が復帰運動をしている写真を見て、こんなに小さいのにすごいなと感じました。」などの感想が上がってきました。

復帰70周年に改めて思いを馳せる時間を過ごすことができました。

## ★★2年生 高校訪問★★

2年生では、毎年この時期に県立大島高等学校と県立奄美高等学校を訪問します。あと3ヶ月ほどで、3年生となるこの時期に、自分の進路について考えるきっかけにすることができるようにということで実施しており、今年も、12月5日(火)に大島高等学校、12月8日(金)に奄美高等学校を訪問しました。

両校ともそれぞれの学校の特色を詳しく説明していただきました。また、授業の様子を見学したり、授業を実際に体験させてもらったりすることもできました。これから3学期にむけて受験シーズンが到来します。2年生には、しっかりと3年生の受験に臨む様子を見て、1年後の自分たちの姿を想像しながら新たな令和6年を迎えてほしいと思いました。



## ◆◇1月の主な行事予定◆◇

日	曜	主な行事
1	月	元旦
2	火	
3	水	名瀬地区新成人のつどい
4	木	仕事始め
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	始業式
10	水	実力テスト(3年生)
11	木	
12	金	小中ジョイントプラン
13	土	土曜授業 社会人に学ぶ講演(1・2年生)
14	日	成人祝賀奄美市地区対抗駅伝競走大会
15	月	
16	火	鹿児島学習定着度調査(1・2年)
17	水	鹿児島学習定着度調査(1・2年)
18	木	
19	金	がん教育(2年) 四谷地区補導性に関する指導講座(3年)
20	土	
21	日	市民清掃
22	月	鹿児島をまるごと味わう給食週間(~26日)
23	火	ディタイム
24	水	
25	木	性に関する指導講座(1年)
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

